
Как поступить, если ребёнка обижают в детском саду? 

    Иногда случается так, что малыш ни с того, ни с сего начинает 

отказываться посещать детский садик, жаловаться, говорить, что у него что-

то болит. Малыш становится непоседливым, у него портится настроение. 

Родители волнуются из-за этого, задают ему различные вопросы, касающиеся 

детского сада, интересуются проблемами ребенка. Может быть, крошку в 

детском коллективе шантажируют, обижают физически либо просто 

насмехаются над ним. 

   Если ребенка обижают, то первое, выяснить размер «катастрофы»: не 

игнорируйте жалобы сыночка или дочки на некоего Васю или Колю, который 

дерется, отбирает игрушки, кусается или плюет вашему ребенку в суп. 

Расспросите ребенка как можно подробнее о том, кто этот Коля-Вася, 

обижает ли он и других детей или ограничивается только вашим чадом, при 

каких обстоятельствах агрессор начинает переходить к действиям, как часто 

он ведет себя таким образом. 

Не спешите делать выводы и говорить ребенку, что Вася-Коля — плохой 

мальчик. Нужно во всем разобраться. 

    Родителям следует постараться объяснить крохе, что он не должен 

начинать драться, чтобы от него отстали. Естественно, маме хочется научить 

своего отпрыска давать сдачи, но все же не стоит учить малыша защищаться 

кулаками. Ребенку нужно объяснить, что лучшим способом защиты является 

нахождение в поле зрения воспитателей. Малыш должен понять, что во 

время прогулки в садике ему не стоит заходить в дальние углы двора. 

     Родители должны поговорить с воспитателями. Задаем педагогу те же 

вопросы, что до этого задавали собственному чаду, заодно отмечаем, во всем 

ли был правдив ваш малыш. В беседе с педагогическим работником важно 

выяснить, насколько Коля-Вася агрессивен по отношению к другим детям, 

есть ли объективные обстоятельства, которые могут объяснить его 

поведение, а также не провоцировал ли его ваш ребенок сам. Если 

воспитатель о конфликте ничего не знает, нужно попросить ее понаблюдать 

за отношениями вашего ребенка с конкретным «обидчиком», перенести 

разговор на пару дней. Если педагог в курсе случившегося, следует 

напомнить ему, что общение с родителями агрессора — задача именно его, 

воспитателя, настоять на такой беседе. Не говорим с обидчиком, не 

ссоримся с его родителями. Может быть, ребенку самому хочется попасть в 

компанию сильных ребятишек, он желает превратиться в члена данной 

команды. Когда малыш чувствует собственную слабость, он зачастую 

тянется к более агрессивным детками, а те этим пользуются. 

   Неуверенных в себе детей ровесники и дети более старшего возраста 

считают слабым, из-за чего такие малыши делаются беззащитными в глазах 

одногруппников. Ребенка нужно научить дружить. Но при этом родителям 

следует объяснить крошке, каким образом нужно завоевывать доверие детей.  
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